

## INFORMACION EXTRANJERA

**Farece que Alemania se retira de la C. Económica**

Hitler inicia una campaña contra los "Cascos de Acero" y el partido nacional. Los hitlerianos alemanes organizaban los atentados terroristas en Austria.

## SE RETIRA ALEMANIA DE LA CONFERENCIA ECONÓMICA?

Berlín. — En los medios políticos corre con insistencia el rumor de que Alemania tiene intención de aprochar la primera ocasión para abandonar la Conferencia Económica Mundial.

Se precisa que los ministros y delegados alemanes que han salido de Londres no regresan a la capital inglesa.

## VICENTE SERGE, CONDENADO POR LOS SOVIETES

Riga. — El conocido revolucionario Vicente Serge ha sido condenado a dos años de deportación en Siberia.

Las persecuciones de que fué objeto Serge, por parte de los soviéticos, dieron lugar a importantes campañas de prensa en todo Europa.

La sentencia ha sido dictada por el Directorio de la Gopex, alegando razones de "orden administrativo".

## AUMENTA LA "HUMEDAD" EN LOS ESTADOS UNIDOS.

Nueva York. — El Estado de Connecticut ha votado la abolición de la ley prohibitiva.

El Estado de New Hampshire ha seguido el ejemplo de Connecticut, siendo el décimotercer Estado que se declara favorable a la "humedad".

El Estado de Iowa se ha pronunciado por gran mayoría en favor de la abolición.

## LA AGUILUÑA HITLERIANA EN AUSTRIA.

Viena. — Según una información recibida de Berlín por la "Arbeiter Zeitung" (socialista), los actos de terrorismo cometidos estos últimos días en Austria han sido ordenados por el comandante supremo de las tropas de asalto hitlerianas de Alemania.

Un grupo de doceientos cincuenta hitlerianos alemanes fueron enviados a Austria para preparar la campaña terrorista y los actos de sabotaje.

La Policía traba para encontrar la relación existente entre los dinamiteros y terroristas hitlerianos y la dirección del partido "nazi" en Austria.

## TRES DIARIOS HITLERIANOS SUSPENDIDOS.

Viena. — El "Volkskunde Beobachter", edición de Munich, y los órganos hitlerianos vieneses "La

Dreiz" y "La Nachpost" han sido suspendidos durante tres meses.

## HITLER PROTEGE A LOS AGITADORES.

Múnich. — El ministro del Interior bávaro, señor Wagner, ha declarado en un discurso que Adolfo Hitler protege a los jefes hitlerianos de Austria y que los adversarios del hitlerianismo en Austria serán aniquilados cuando llegue el momento.

## LA OFENSIVA CONTRA LOS "CASCOS" DE ACERO?

Berlín. — La acción emprendida contra los "Cascos de Acero" por las autoridades gubernamentales ha tomado un sesgo más radical.

Todas las agrupaciones de "Cascos de Acero" existentes en Renania han sido disueltas.

"Medidas de seguridad y de orden público", dice el comunicado oficial; pero de fuente oficial se dice que la ejecución de los "Cascos de Acero" en Renania tiene como objeto la disolución de las organizaciones de numerosos elementos marronazos y brusiles al Estado y de liberación de una dirección política deplorable con objeto de que conserve su carácter de asociación apolítica.

También en el Estado de Anhalt han sido disueltos varios grupos de "Cascos de Acero".

## MEDIDAS CONTRA EL PARTIDO NACIONAL ALEMÁN.

Berlín. — Paralelamente a esta acción contra los "Cascos de Acero" se han tomado en todo el Reich medidas contra las "organizaciones de combate" del partido nacional alemán, las cuales han sido disueltas y prohibidas.

Son demandados numerosos registros, apoderándose la policía de los uniformes y armas de aquellas asociaciones.

En todo el territorio de Prusia se han adoptado idénticas medidas.

El motivo de esta campaña contra las organizaciones del partido nacional alemán es que, según los actuales gobernantes, se han mezclado en ellos los ideologías del socialismo y comunismo, siendo ello un grave peligro para la seguridad pública.

Se cree que Hitler ha curado órdenes a los Gobiernos de los diferentes Estados para que comprendan una campaña contra el partido nacional alemán.

LA SESIÓN DE CORTES

SE APROBO LA CESIÓN DE MRAMAR AL MUNICIPIO DONOSTIARRA

Comenzó el debate del proyecto de enlaces ferroviarios en ciertas ciudades, explicando su finalidad el ministro de Obras Públicas

El presidente se opone a ello; y el señor Hidalgo defiende un voto particular solicitando que se instruya expediente sobre las razones que acreditan el cambio realizado, sus beneficios y otros exámenes.

El señor Prieto acepta en parte el voto; y la Comisión dice por boca del señor Feed, que admite lo referente a la instrucción del expediente solicitado.

Se da por retirado el voto del señor Oreja y una enmienda del señor Torres Campaña.

El señor Roy Villanova consume un turno en contra.

Dice que éste es un proyecto socialista que va contra la propiedad individual, insustituible por hoy en España.

Explica el concejal de la plus valía, aplicable solamente a la tributación, pero no a la expropiación, como quiere hacerse, entrando una victoria dogmática de la ley.

Exponía la teoría del valor contractual de las condiciones administrativas, defendiendo la necesidad de la indemnización en casos como éste. Con leyes así—agregó—se aumenta el temor del capital y se retira de las empresas productivas, favoreciendo el capital improductivo: la Deuda pública, aumentada por este Gobierno que se llama socialista.

Termina pidiendo votación ordinaria para el artículo.

Lo contesta el señor Prieto.

Reconoce la ejercencia del señor Roy Villanova, del cual aprueba no poco, pero estima que no hay la fuerza que se asemeje los pequeños burgueses. No existe deseo alguno, porque las Compañías no son propietarias de los terrenos en absoluto, sino sometidas a las condiciones del servicio público.

Afirmó la supremacía total del Estado sobre todas las empresas. Asegura que el Estado es el principal sostén de España. La verdadera revolución socialista—agregó—sería incartarse de las propiedades, para lo cual no bastaría cerrar los grifos del Estado.

Rostro brevemente el señor Roy Villanova y se aprueban los artículos primero, segundo y tercero.

Al cuarto defiende un voto particular el señor Hidalgo, pidiendo que se constituya una Comisión integrada por representantes del Estado y de la Compañía para fijar la cantidad con que debe retribuirse a ésta por los gastos de la nueva instalación.

El señor Prieto se opone a ello y el señor Hidalgo mantiene su voto particular pidiendo votación nominal.

Como ésta no puede celebrarse, pues tras un ensayo no hay número suficiente de diputados que, por tanto, aparezca.

Se suspende esta discusión y el presidente levanta la sesión a las nueve y cuarto de la noche.

DICE BESTEIRO

Madrid.—El presidente de la Cámara, al recibir a los periodistas, les dijo que, en la sesión de mañana, después de los ruegos y preguntas se continuará la discusión del emplazamiento de las estaciones ferroviarias.

Para tratar del desembocadura de fincas rústicas dijo el señor Besteiro que no sabía si habría tiempo, ya que mañana ha de celebrarse secreta que tratará del suplicatorio contra el señor Oriol, que tiene que ir mañana forzadamente, pues el plazo termina el 25, que es domingo.

Manifestó que se debe al mal emplazamiento de las instalaciones del Norte en Bilbao y Barcelona, que interrumpen la circulación vial. Pretendió además—añadió—que la enorme plus valía de los terrenos no capte entramiento el Estado.

Enunció a este efecto las expropiaciones que se han hecho en los terrenos ferroviarios de Bilbao, con incidencia, wrote, de la Compañía. El Estado verá si le conviene utilizar los terrenos para instalar los servicios oficiales ciudadanos, cosa que ocurriría en las provincias sevillanas. El Estado abonaría a las Compañías el precio promedio y podrá revisar los convenios existentes.

El señor Torres Campaña eligió el proyecto, pero crece que no es de urgencia.

Rectificó brevemente el señor Prieto.

Consumen en torno, en contra del proyecto los señores Santa Cruz y Martín.

El señor Roy Villanova pretende que se suspenda este debate, pues no estándido anunciado para hoy, no ha acudido el señor Oreja, que tiene presentado un voto particular.

Dr. CASTANEDA

HERNANDEZ, M. J. Z.

GARGANTA, MARÍA OROZCO.

DESPUES DEL SINIESTRO

Siguen las iniciativas, continúan los donativos y crecen las suscripciones

Hoy se constituirá la Junta de socorro. El estado sanitario es excelente. La organización de auxilios por el P. N. V.

Iniciativas y suscripciones

RASGOS EJEMPLARES

Otra distinguida familia donostiarra, que quiere ocultar su nombre, se ha ofrecido a E. A. B. para ayudar hasta que se solucione la situación de desamparo) de una familia: Severo Vozza, su esposa, cuatro hijos de 17, 16, 13 y 11 años y cuatro hijos de 12, 9, 8 y 2, más una recién nacida.

Son ya dos las familias donostiarra que se han hecho cargo de otras tantas de Roneriza, hasta que se remedie la situación de miseria en que el siniestro les ha dejado.

— El Comité de la Cruz Roja va a encargarse de atender a doce familias de las más necesitadas, proporcionándoles muebles, ropas, enseres diversos, comedibles, etc.

Estas doce familias serán designadas por la Junta de socorro del P. N. V., por ser sus servicios de investigación montados desde el primer momento los que mejoran y darán datos completos sobre la situación de los perjudicados.

— El Industrial Óptico de San Sebastián, señor Ganzow, se ha hecho ya cargo de la niña Mercedes Lahan, hija del pescador muerto en Pasajes de San Juan.

— La señora marquesa viuda de Rocaverde ha condonado la mitad de la renta de este año a todos los inquilinos afectados por las últimas inundaciones registradas en Hernani.

Nos roga uno de los inquilinos, al darnos esta noticia, que hagamos constar su agradecimiento por al mismo atención, añadiendo que se verían muy complacidos si otros propietarios siguieran la misma piadosa conducta.

LA SUSCRIPCION DEL BANCO GUIPUZCOANO

Suscripción abierta por el Banco Guipuzcoano para los damnificados por las inundaciones.

Suma anterior, pesetas 33.703,00. Un empleado, 50; don José Cenoya, 10; don Pedro Esparta, 5; don Fernando Múgica, 50; M. E., 25; don Luis Tobalina, 25; don César Angulo, 25; don Hipólito Salazar, 25; doña Elvira Alarcón, 5; don Rosario Zaplana, 50; don Pedro Martín de Huamán, 100; don José Lach, 50; don Modesto Antón, 25; don Tomás Antón, 50; doña Purificación Antón, 15; don Gregorio Muñiz, 50; don Federico Lechuga, 25; don Paulino García, 10; don Nicolás Usoain, 25; don José Marcelo Urdieta, 100; don Emilio Aguirre, 10; doña Paula Arriaga, 15; don José Martínez, 10; don P. A., 15; un suscriptor, 25; don Pedro Lequerica, 10; don José María Linazasa, 100; don Francisco Sargento, 200; doña Pilar L. Viztudar, de Entarrina, 25; don Acapido de Celes González, 5; señores marqueses de Baqués, 200; don Enrique Lejárraga, 25; don Mauricio Filibar, 15; doña María Heredia de Azcona y Ezpeleta, 25; don Manuel Gardeazábal, 25; don Francisco Antón, 15; doña María Ambrona, 5; doña Francisca Menjíbar, 50; Perfumería Fines de Rentería, 1000; don Carlos Barras de Rentería, 100; una señora, 25; doña María O. Viuda de Orbea, 100; una señora, 25; doña Valentín Orbea, 100; don Joaquín Arizmendi, 25; doña Casimiro Orbea, 25; don Pedro Orbea, 25; don Ramón Apazaola, 5; don Jesús Cabedo, 10; don Benigno Arazuri y Familia, 20; señora viuda de Tejería, 50; M. T., 15; señora de Pérez Cuadrado, 10; doña Atilia Arana, viuda de Bustillo, 5; don Félix Herreros, 20; doña Fernanda Herreros, 5; don Macielo Orbea, 250; doctor Castañeda (padre), 25; doctor Castañeda (hijo), 25; don Fernando Gureta, 5; don José Galdeana, 25; X. X.; doña Adolfo Oyarzáy y señora, 200; señora viuda de Gutiérrez, 25; M. C. J., 5; don Juan Lizarazu, 10; doña María Ibarra, 50.

Don José Zozaya, de Aranzel, 5; don Francisco Irizar, 5; doña Amilia, 2; doña Adelina Perry, 2; Etienne Amilibia, 2; Carmina Amilibia, 2; Laurita Amilibia, 2; Marcial Perrussonne, 2; Gregorio Olamendi, 25; Ildefonso Guruchaga, 5; José Sarasola, de Beasain, 10; Maximino Mirel, de Eibar, 25; Melchor Pérez Albiñez, de Eibar, 25; Nazario Osoro, de Elgoibar, 10; Julián Iicot, de Elgoibar, 5; X. X., de Elizalde, 5; Eugenio Arrien de Elgoibar, 25; 2; Agustín Galdeano, de Cestona, 5; Teodosio Mikel, de Deva, 5; Vicente Cendoya, de Eibar, 25; Melchor Pérez Albiñez, de Eibar, 25; Nazario Osoro, de Elgoibar, 10; Julián Iicot, de Elgoibar, 5; E. L. Martínez de Irún, 0,50; Leopoldo Tejería Márquez, de Irún, 5; Vicentiano Muñoz, de Pasai, 15; Iñaki de M. Imaiz, de Idiazábal, 150; Ladislao Imaiz, de Idiazábal, 25; Lino Jáuregui, de Idiazábal, 10; Resino Ururía, de Vergara, 25; Ceferino Añera, de Idiazábal, 25; Anteles Dolar, de Villafraanca, 25; Dionisio Aristizábal, de Zumaya, 10; Segundo Goia, de Idiazábal, 2,50; Viuda e Hijos de Urrutzu, 6; María Blanca Menjíbar, 5; La Brousse Fils, de Fuentehermosa, 100; José Alzpiri, de Hernani, 15; Marcos Zubeldia, de Idiazábal, 5; Antonio Viguri, de Irún, 50; Pedro Viguri, de Idiazábal, 5; Juan Berascochea, de Idiazábal, 25; Francisco Apaolaza, de Ofizate, 250; Mariano Elorza, de Idiazábal, 50; Ramón Irizar, de Idiazábal, 25; Prudenzo Zulueta, de Idiazábal, 25; Recaudado entre los niños de la escuela del barrio de Garibay, Oñate, 27; José Vilas, de Pasajes, 25; Francisco Uñárrate, de Zumaya, 15; Pedro José Larrañaga, de Zumaya, 5.

Total, 41.127 pesetas.

LA SUSCRIPCION DEL P. N. V.

A última hora recibimos una larga lista de donativos, correspondiente a la segunda lista de la suscripción del P. N. V.

Figuran en ella muchos donantes de 500, 100, 50 y 25 pesetas; y el total en el día es ya de 13.899,75 pesetas.

También se han recibido numerosos donativos de personas de los sectores más bajos.

Los donantes se han preocupado en idéntica forma de los daños en comercios de todas clases y su verdadera situación.

Y organizan festivales benéficos en los salones de sus centros, haciéndolo al aire libre, en frente a otros lugares, por medio de sus danzarinas y hilanderas, los que no disponen de locales adecuados para su presentación.

ENCUENTRO BURU BATZARRA. — Siguiendo las tradiciones dadas por el Gipuzko Buru Batzar, la Junta Municipal de Donostia ha abierto en los salones de Eusko Etxea (Alameda, 7, tercero), una suscripción a favor de los damnificados por las inundaciones.

La relación de lo acordado en la primera lista y entregado ayer a la Junta de Socorros, que asciende a 14.068 pesetas, se inserta en la lista que sigue:

EL VALOR DE LOS DONATIVOS. — Para el

señor de Socorros, un donativo pequeño es lo mismo valor que los enviados por las personas de gran posición. Todos son recibidos con idéntico cariño y agradecidos por igual. Por eso, ruega todos que no tengan reparo en acercarse a las oficinas del Secretariado para entregar unas monedas que suponen un sacrificio para sus escasas

personas. — A la Junta se le necesaria el apoyo de las personas de toda condición, porque la demanda de auxilios es grandísima y a todos quiere atenderla sea en la mayor parte.

TRISTE SITUACION DE UNA FAMILIA. — La familia donostiarra, que labora en reparto de leche, ha perdido su mejor bienestar, su salud, y la situación de las más necesitadas.

ENCUENTRO BURU BATZARRA. — Siguiendo las tradiciones dadas por el Gipuzko Buru Batzar, la Junta Municipal de Donostia ha abierto en los salones de Eusko Etxea (Alameda, 7, tercero), una suscripción a favor de los damnificados por las inundaciones.

La relación de lo acordado en la primera lista y entregado ayer a la Junta de Socorros, que asciende a 14.068 pesetas, se inserta en la lista que sigue:

MAS DONATIVOS Y SUSCRIPCIONES

El abogado don Iñaki Usandizaga ha entregado en el Gobierno Civil un donativo de 500 pesetas con destino a los damnificados.

La Asociación de Empleados de Oficina, de In-

Rasgos ejemplares de caridad

dustria y Comercio de Guipúzcoa y el Sindicato de trabajadores de Banca de Guipúzcoa han abierto sendas suscripciones entre sus afiliados, rogando a los demás contribuyan con toda diligencia.

EL COLEGIO DE ABOGADOS

En reunión celebrada ayer la Junta de Gobierno del Colegio de Abogados se adoptaron los siguientes acuerdos:

Contribuir con mil pesetas a una suscripción abierta en el Colegio, a la que se ruega contribuir a los colegiados.

Cursar una circular a todos los colegiados para invitarlos a abrir una consulta gratuita con destino a los damnificados por los temporales. Si la idea tiene aceptación, los abogados que estén conforme con ella remitirán su aprobación al Colegio, en cuya secretaría se abrirá una relación de abogados que evacuarán gratuitamente la consulta que les hicieron los damnificados.

MAS OFRECIENTES

Han continuado recibiéndose ofrecimientos en la Alcaldía, para contribuir al socorro de los damnificados.

Entre estos ofrecimientos figuran los de Pablo Sorozal, el matador de toros "Pedroche", los señores Aguirregrande y Iribarri, el promotor señor Bidaguren y los señores Tolleda y García, en nombre del Orfeón.

LA REUNION DE LAS SOCIEDADES POPULARES

Anoche se reunieron en la Unión Artesana numerosos representantes de Sociedades domésticas. Despidos de más de dos horas de discusión (en la que se oyeron cosas "chiringas"), se acordó designar al representante de "Arantz" para que forme parte de la Junta central que preside el gobernador.

Se convino que este delegado lleva a la Junta la sugerencia de que la forma más práctica para una rápida recaudación es el llamado "Día de haber", que parece cuenta con muchos partidarios y que va a acordarse en distintos gremios y servicios.

Después se nombró un Comité del que forman parte representaciones de Sociedades culturales, populares, recreativas, regionales, etc., que será el que se encargue de llevar a la práctica todas las iniciativas de festivales para recaudar fondos en favor de los perjudicados por la inundación.

Los servicios del P. N. V.

MISA PARA UNA VICTIMA. — Costeada por la Junta Municipal del Partido Nacionalista Vasco, el próximo domingo, a las diez de la mañana, se celebrará una misa con repuesto por el eterno descanso del alma del joven León Pérez, víctima de la tragedia de la noche pasada.

Dicha solemne misa se dirá en la Iglesia de Santa María de Abando, en la localidad de Portugalete, que no tiene una parroquia propia.

EL MONSERRATE. — Los vecinos de Portugalete, que se han quedado sin hogar, se han reunido en la iglesia de la Virgen del Monte, en Portugalete, para rezar la misa de la Virgen del Carmen.

EL MONSERRATE. — Los vecinos de Portugalete, que se han quedado sin hogar, se han reunido en la iglesia de la Virgen del Carmen.

EL MONSERRATE. — Los vecinos de Portugalete, que se han quedado sin hogar, se han reunido en la iglesia de la Virgen del Carmen.

EL MONSERRATE. — Los vecinos de Portugalete, que se han quedado sin hogar, se han reunido en la iglesia de la Virgen del Carmen.

EL MONSERRATE. — Los vecinos de Portugalete, que se han quedado sin hogar, se han reunido en la iglesia de la Virgen del Carmen.

EL MONSERRATE. — Los vecinos de Portugalete, que se han quedado sin hogar, se han reunido en la iglesia de la Virgen del Carmen.

EL MONSERRATE. — Los vecinos de Portugalete, que se han quedado sin hogar, se han reunido en la iglesia de la Virgen del Carmen.

EL MONSERRATE. — Los vecinos de Portugalete, que se han quedado sin hogar, se han reunido en la iglesia de la Virgen del Carmen.

EL MONSERRATE. — Los vecinos de Portugalete, que se han quedado sin hogar, se han reunido en la iglesia de la Virgen del Carmen.

EL MONSERRATE. — Los vecinos de Portugalete, que se han quedado sin hogar, se han reunido en la iglesia de la Virgen del Carmen.

EL MONSERRATE. — Los vecinos de Portugalete, que se han quedado sin hogar, se han reunido en la iglesia de la Virgen del Carmen.

EL MONSERRATE. — Los vecinos de Portugalete, que se han quedado sin hogar, se han reunido en la iglesia de la Virgen del Carmen.

EL MONSERRATE. — Los vecinos de Portugalete, que se han quedado sin hogar, se han reunido en la iglesia de la Virgen del Carmen.

EL MONSERRATE. — Los vecinos de Portugalete, que se han quedado sin hogar, se han reunido en la iglesia de la Virgen del Carmen.

EL MONSERRATE. — Los vecinos de Portugalete, que se han quedado sin hogar, se han reunido en la iglesia de la Virgen del Carmen.

EL MONSERRATE. — Los vecinos de Portugalete, que se han quedado sin hogar, se han reunido en la iglesia de la Virgen del Carmen.

EL MONSERRATE. — Los vecinos de Portugalete, que se han quedado sin hogar, se han reunido en la iglesia de la Virgen del Carmen.

EL MONSERRATE. — Los vecinos de Portugalete, que se han quedado sin hogar, se han reunido en la iglesia de la Virgen del Carmen.

EL MONSERRATE. — Los vecinos de Portugalete, que se han quedado sin hogar, se han reunido en la iglesia de la Virgen del Carmen.

EL MONSERRATE. — Los vecinos de Portugalete, que se han quedado sin hogar, se han reunido en la iglesia de la Virgen del Carmen.

SE NECESITAN

100 señoritas y 100 caballeros

buenas presencia y bien trajeados, para actuar como conjunto pelícano se rodará en San Sebastián. Se premiará en efectivo y media tarde, hoy, jueves, 22, locales C. A. T., bajos Teatro Victoria Eugenia.

Honorarios: 15 pesetas por día.